
www.novonoticias.com.br 84 99226-4627 @novonoticias @novonoticias youtube.com/novonoticias

DISTRIBUIÇÃO GRATUITA

w w w . n o v o n o t i c i a s . c o m . b r

Aponte a 
câmera do 
smartphone 
para ler mais 
notícias.

ANO V

#208

Segunda-feira, 12 de maio de 2025

NOVOS DEPUTADOS FEDERAIS 
PODERÃO CUSTAR ATÉ 
R$ 7,1 MI A MAIS POR ANO
Projeto de Lei prevê que o RN ganhará duas novas vagas na Câmara
PÁGINA 3

SEGUE COM 
INVESTIGAÇÃO 
DO CASO DE 
INTOXICAÇÃO EM 
RESTAURANTE
PÁGINA 2

VIGILÂNCIA 
SANITÁRIA

MATERNIDADES 
DE NATAL SEM 
OBSTETRAS
PÁGINA 4

DR. BRUNO MAIA 
IMPULSIONA 
O CENÁRIO 
ODONTOLÓGICO 
DE NATAL
PÁGINA 10

A FORÇA DA 
PRIMEIRA 
VITÓRIA DO ABC 
NA SÉRIE C
PÁGINA 11

DANIELA FREIRE

RODRIGO LOUREIRO

DIEGO BRENO

Foto: Sandro Menezes/Assecom Foto:  Dayvissom Mello

GESTÃO DADOS

PAULINHO ANUNCIA NOVO 
PARQUE PÚBLICO NA ZONA SUL

RN TEM MAIOR REDUÇÃO NO 
NÚMERO DE HOMICÍDIOS NO PAÍS

Nova unidade deve construída 
próximo à Av. Roberto Freire
 PÁGINA 9

Mortes violentas tiveram o menor 
registro de toda a década  
PÁGINA 11

Foto: Demis Roussos/Arquivo/NovoFoto: Arquivo/NOVO 

APOSENTADORIA VALOR

JFRN RECEBEU MAIS DE 11 MIL 
PROCESSOS CONTRA DESCONTOS

RENDA MÉDIA MENSAL DO 
POTIGUAR CRESCE QUASE 10%

Justiça Federal cria nota técnica com 
orientações para juízes e advogados
PÁGINA 6

Potiguar teve rendimento médio 
de R$ 2.448,00 em 2024, diz IBGE
PÁGINA 7



www.novonoticias.com.br 2

Expediente

Av. Prudente de Morais 5121, Lagoa Nova, Natal-RN, CEP 59064-625 – ARENA DAS DUNAS
www.novonoticias.com.br            pauta@novonoticias.com.br 

Tel. 84 32016613 | ZapNovo 84 91272237

Segunda-feira, 12 de maio de 2025 GERAL

Av. Prudente de Morais 5121, Lagoa Nova, Natal-RN, CEP 59064-625 – ARENA DAS DUNAS
www.novonoticias.com.br            pauta@novonoticias.com.br 

Tel. 84 32016613 | ZapNovo 84 99226-4627

Direção Executiva
Jean Valério 
Direção Administrativa
Jeanny Damas
Diretora de Redação
Cristiane Macêdo
Editor
Jalmir Olveira 

Fotografia
Dayvisson Melo 
Diagramação
Terceirize Editora 
Departamento comercial
84 99428-4273Aponte a câmera e 

receba as notícias 
pelo WhatsApp

NOTAS DA REDAÇÃO
Foto: PRF

CONFIRMAÇÃO
Carlo Ancelotti é o novo técnico da seleção 

brasileira. O anúncio foi feito pela CBF nesta 
segunda-feira (12). A CBF anunciou que Carlo 
Ancelotti treina o Brasil até o fim da Copa do 
Mundo de 2026 e assume a Seleção a tempo da 
próxima Data Fifa. O próximo jogo da seleção 
brasileira principal masculina será no dia 5 de 
junho, contra o Equador, pelas eliminatórias 
sul-americanas para a Copa do Mundo de 2026. 

"Trazer Carlo Ancelotti para comandar o 
Brasil é mais do que um movimento estraté-
gico. É uma declaração ao mundo de que es-
tamos determinados a recuperar o lugar mais 
alto do pódio. Ele é o maior técnico da história 
e, agora, está à frente da maior seleção do pla-
neta. Juntos, escreveremos novos capítulos glo-
riosos do futebol brasileiro", afirmou Ednaldo 
Rodrigues, presidente da CBF.

Foto: Divulgação  

 Caso de intoxicação em Natal aconteceu no dia 14

Ciguatera. Esse é o nome 
de uma doença causada pela in-
gestão acumulada de uma toxi-
na produzida por uma alga da 
qual os peixes carnívoros se ali-
mentam. Ela ficou conhecida e 
passou a ser investigada no Rio 
Grande do Norte, após 13 pes-
soas apresentarem sintomas da 
doença ao passarem mal durante 
evento em restaurante de Natal 
depois de ingerir peixe dourado. 
O caso passou a ser conhecido 
quando o portal NOVO Notícias 
publicou na quinta-feira a história 
de um grupo de médicos que pas-
sou mal durante jantar na capital. 
Duas médicas chegaram a ficar 
internadas em UTI.

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Natal, por meio do 
Departamento de Vigilância em 
Saúde (DVS), segue investigando 
o caso. Na última quarta-feira (7), 
equipes do Centro de Informa-
ções Estratégicas em Vigilância 
em Saúde (CIEVS) e da Vigilân-
cia Sanitária (VISA Natal) estive-
ram no restaurante para coletar 
amostras de alimentos, que fo-
ram encaminhadas para análise 
no Laboratório Central de Saúde 
Pública do Rio Grande do Nor-
te (LACEN). Até o momento, o 
departamento conseguiu contatar 
34 das 35 pessoas que participa-
ram do evento. Dessas, 13 rela-
taram sintomas de intoxicação, e 
três precisaram ser hospitalizadas 
– todas já estão em estado estável 
e recebendo acompanhamento 
médico.

O Departamento de Vigilân-
cia em Saúde também confirmou 
que a suspeita é de que a intoxica-
ção seja causada pela ciguatoxina, 
toxina produzida por uma alga 
comum em águas de pesca tropi-
cais e subtropicais.

O médico infectologista Igor 
Thiago Queiroz explicou que a 
doença pode se manifestar a par-
tir das primeiras horas depois da 
ingestão do peixe, e geralmente de 
peixes carnívoros maiores, como 
garoupa, cavala, entre outros. "A 

ciguatera pode provocar sintomas 
gastrointestinais como diarreia, 
mal-estar, dor abdominal a sinto-
mas neurológicos como: pareste-
sias, que são sensações anormais 
na pele e no paladar, além de dor 
de cabeça", explicou Queiroz.

O infectologista explicou ainda 
que não há como saber se o peixe 
está contaminado ou não. "Não 
tem cheiro, não tem odor, não al-
tera o paladar e muitas vezes essa 
toxina não é eliminada por cozi-
mento ou congelamento, então, o 
ideal seria realmente evitar o con-
sumo desses peixes marinhos".

De acordo com o diretor do 
Departamento de Vigilância em 
Saúde (DVS) de Natal, José An-
tônio de Moura, não há recomen-
dação para não comer peixes. A 
Secretaria de Saúde Pública do 
Rio Grande do Norte (Sesap-RN) 
informou que a responsabilidade 
pela condução da investigação é 
do município e que, por parte da 
Sesap, não foi emitida nenhuma 
recomendação no sentido de não 
ingestão de peixes.

No dia 15 de abril, a Sesap 
divulgou uma nota informativa 
divulgando que, em decorrência 
do período tradicional da Semana 
Santa, quando a população costu-
ma consumir uma maior quanti-
dade de pescados/crustáceos, o 
órgão decidiu emitir o informati-
vo para sensibilizar os serviços e 
profissionais de saúde para fica-
rem atentos às intoxicações asso-
ciadas ao consumo de pescados 
contaminados por toxinas, dentre 
elas a ciguatera.

A informação foi reforçada 
no estado, visto que o Rio Gran-
de do Norte está geograficamente 
localizado no litoral costeiro, na-
turalmente a população costuma 
consumir pescados com maior 
frequência. Com relação à cigua-
tera, a magnitude da doença no 
Brasil ainda é pouco conhecida, 
entretanto há relatos de casos des-
critos no estado de Pernambuco 
(PE), especificamente a partir do 
ano de 2022.

Vigilância Sanitária 
segue com investigação 
sobre intoxicação em 
restaurante de Natal
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A criação de duas novas vagas 
de deputados federais para o Rio 
Grande do Norte exigirá pelo me-
nos R$ 7,1 milhões ao ano na Câ-
mara Federal. O custo total da cria-
ção das novas 18 vagas foi estimado 
em R$ 64,6 milhões em estudo 
feito pela Câmara dos Deputados. 
Essa conta, entretanto, não levou 
em consideração as emendas a que 
cada novo deputado terá direito.

Hoje, cada deputado da ban-
cada federal do RN tem direito a 
um total de R$ 37,2 milhões em 
emendas, sendo que R$ 18,6 têm 
de ser destinados obrigatoriamen-
te para a saúde. Atualmente, essa 
soma de emendas resulta em R$ 
298,2 milhões em emendas parla-
mentares de deputados.

Caso essas duas novas vagas 
sejam criadas, esse total passaria a 
ser de aproximadamente R$ 372 
milhões. Esse é um dos argumen-
tos favoráveis para que sejam cria-
das as novas vagas: mais recursos 
para saúde e obras nas cidades do 
Rio Grande do Norte.

A bancada de deputados fede-
rais do RN ficou dividida na vota-
ção que aprovou a criação de mais 
18 cadeiras na Câmara dos Depu-
tados. General Girão (PL), João 
Maia (PP), Robinson Faria (PL) 
e Benes Leocádio viraram a favor 
da criação de mais duas cadeiras 
de deputado federal para o RN.

Natália Bonavides (PT), Fer-
nando Mineiro (PT), Sargento 
Gonçalves (PL) e Carla Dickson 
(União) votaram contra o aumen-
to no número de deputados fede-
rais. A votação chama a atenção 
porque, em geral, Sargento Gon-
çalves e Carla Dickson não votam 
da mesma maneira que os petis-
tas, mas neste caso, eles concor-
daram sob esse ponto.

Essa situação é apenas um que 
mostra a controvérsia da matéria. 
A votação final do projeto teve 
resultado de 273 votos favoráveis, 
206 contrários e uma abstenção. 
O PL por exemplo deu 21 votos 
favoráveis e 63 contrários. Já o PT, 
deu 36 votos a favor e 26 contra. 

O Cidadania, o Novo, o Psol e 
a Rede só deram votos contrários 
ao projeto. Já o Avante e o PC-
doB foram totalmente favoráveis. 
União, PT e Republicanos foram 
os partidos que mais deram votos 
favoráveis ao projeto: 36 cada. O 
PL foi o partido que mais votou 
contra, com 63 votos. O segundo 
partido que mais deu votos con-
trários foi o PT, com 26. 
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Novos deputados federais para o RN 
poderão custar R$ 7,1 milhões a mais por ano
CASO SEJA APROVADO, PROJETO QUE CRIA 18 NOVAS VAGAS DE DEPUTADO FEDERAL TERÁ IMPACTO TOTAL (INICIAL) DE R$ 64,6 MILHÕES. 
DESSE TOTAL, PELO MENOS R$ 7,1 MILHÕES SERÃO PARA A CRIAÇÃO DE DUAS VAGAS PARA O RN, MAS ESSE CÁLCULO NÃO PARA POR AÍ

A votação final do projeto na Câmara teve resultado de 273 votos favoráveis, 206 contrários e uma abstenção

Foto: Agência Câmara  

Bancada federal do Rio Grande do Norte: oito deputados federais e três senadores

Foto: Divulgação 
Caso o projeto de criação das 

18 novas vagas de deputado fe-
deral seja aprovado em definitivo 
e passe a valer para a eleição de 
2026, a Assembleia Legislativa do 
RN passará a contar com mais 6 
vagas de deputados, atingindo o 
total de 30 parlamentares.

De acordo com levantamento 
feito pelo jornal O Globo, o im-
pacto anual nos cofres públicos 
estaduais poderá ser de quase R$ 
75 milhões. De acordo com o le-
vantamento, o custo médio anual 
de um deputado estadual no RN 
é de 3,3 milhões. 

Caso sejam criadas as novas 6 
vagas, serão necessários mais R$ 
19,6 milhões. Esse valor, caso se 
concretize, será o maior dentre as 
assembleias que terão aumento de 
cadeiras por conta do crescimen-
to do número de deputados na 
Câmara Federal. 

Após a aprovação da medida, 
a opinião pública reagiu à apro-
vação. Uma das principais críti-
cas é o custo financeiro que isso 
vai gerar. O projeto ainda terá 
de passar pelo Senado. E lá, em 
meio aos senadores, já encon-
trou resistência. 

O senador Fabiano Conta-
rato (PT-ES) disse estar estar-
recido com a proposta. “Isso é 

um escárnio com a população 
brasileira. Acho que o Senado 
precisa fazer uma reflexão e dar 
uma resposta. Eu defendo que o 
número deveria ser reduzido e 
que os parlamentares deveriam 
trabalhar mais”, afirmou. 

Já o senador Izalci Lucas 
(PL-DF) disse que ia apresentar 
uma emenda para que haja pro-
porcionalidade com o número 

de cadeiras dentro do Plenário 
da Câmara, o que reduziria o nú-
mero para 396.

Outro senador, o Astronau-
ta Marcos Pontes (PL-SP) regis-
trou também sua posição con-
trária. “Nós não temos que ter 
mais gastos. A gente tem que ter 
mais eficiência, o que é muito 
melhor para o país e para todos 
nós”, disse. 

* Para fazer essa matéria, usamos 
o Notebook LM, do Google e o Google 
AI Studio com o objetivo de compilar 
e analisar os argumentos e cálculos do 
impacto do projeto. Não usamos IA 
sem verificação humana e nos certifi-
camos de que o recurso atende nossos 
padrões éticos e de precisão. Usar a 
ferramenta mencionada nos permitiu 
aprofundar e contextualizar melhor a 
questão para os leitores.

Crescimento nas Assembleias estaduais

Senadores são contra a proposta

Além do Rio Grande do Nor-
te, também deverão ser impac-
tadas pela medida Amazonas e 
Mato Grosso (6 cadeiras); Pará e 

Santa Catarina (4 cadeiras); Minas 
Gerais, Ceará, Goiás e Paraná (1, 
cada). O segundo estado que teria 
maior impacto financeiro na sua 

Assembleia Legislativa seria Mato 
Grosso, com R$ 17 milhões. O 
terceiro seria o Amazonas, com 
R$ 15,8 milhões. 
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DANIELA FREIRE

CÂMARA EXTREMISTA 
A maioria dos vereadores da Câma-
ra Municipal de Natal estão transfor-
mando o legislativo natalense em um 
local completamente reacionário e não 
condizente com o que tem o dever de 
praticar em prol da população. O pri-
meiro sinal de que a linha principal da 
maioria dos edis é a do extremismo foi 
a negativa por parte da vereadora Ca-
mila Araújo em conceder vistas à cole-
ga Samanda Alves na discussão sobre 
concessão de título de Cidadão a Jair 
Bolsonaro. A parlamentar petista tinha 
esse direito, que foi sustado por Camila 
de forma arbitrária. Camila e os vere-
adores aliados acabaram desmoraliza-
dos por decisão judicial. 

SÓ CORTES 
Outro caso que exibe claramente o viés 
extremista-conservador que tomou con-
ta daquela Casa é a CEI politiqueira 
criada unicamente para perseguir quem? 
Os pobres. O intuito é impedir de protes-
tar pessoas que lutam para ter o direito 
constitucional à moradia. Diga aí! E nem 
objeto definido essa comissão de inqué-
rito tem, como bem denunciou o verea-
dor oposicionista Daniel Valença. Uma 
CEI única e exclusivamente criada para 
vereador-lacrador fazer os cortes para 
as suas redes sociais e enganar milhares 
de pessoas. Algo que se tornou comum 

na política, tendo como o grande ídolo 
dessa turma ninguém menos do que um 
dos maiores mentirosos da atualidade: 
deputado Nikolas Ferreira. 

REPRESSÃO TOTAL 
Para fechar com ‘chave de ouro’ a lista 
de ações que mostram o atual cenário 
devastador, no sentido retrógrado, con-
servador e ditatorial, da Câmara Muni-
cipal de Natal é que houve, na semana 
passada, a mudança abjeta do regimen-
to Interno da Casa com o objetivo claro 
de blindar o secretariado de Paulinho 
Freire de ser convocado pelas comis-
sões para prestar esclarecimentos sobre 
quaisquer problemas que possivelmente 
surjam para a população da capital. Isso 
mesmo! A bancada do prefeito na CMN 
proibiu as comissões permanentes de  
determinar a presença de auxiliares do 
primeiro escalão da Prefeito. Algo im-
pensável em uma democracia.

CENSURA 
Isso porque, a partir de agora, secretá-
rios de Paulinho só poderão ser convo-
cados se a maioria dos vereadores, em 
votação no Plenário, assim o quiser. 
Ora, é muito óbvia a jogada, uma vez 
que o prefeito tem maioria absoluta na 
Câmara! Então,  secretário dele só vai 
ao Legislativo se explicar se ele permitir. 
Uma mudança casuística para benefi-

ciar governo de plantão! A oposição fi-
cou de acionar o Ministério Público.

A PERGUNTA QUE 
NÃO QUER CALAR 
O que tem de tão ruim no time de 
Paulinho que ele precisa desse pare-
dão na Câmara Municipal de Natal?  

DUAS MEDIDAS... 
A mesma Câmara que lida super bem 
com uma vereadora (Camila Araújo) 
que relativiza o estupro de vulnerável. 
A edil religiosa fundamentalista defen-
deu, em Plenário, na última semana, o 
“namoro” com crianças e a continuida-
de de gestação provocada por violência. 
Vídeos de trechos da fala de Camila ro-
daram o Brasil e a indignação foi geral. 

CHÁ DE GOVERNISMO 
Aliás, ainda no assunto “extremismo na 
CMN”, vale ressaltar, sobre o vereador-
-lacrador, que, segundo apurou o blog O 
Potiguar, ele agora é mais um em meio 
aos vereadores que formam o exército de 
Paulinho Freire. Nada de invadir mais 
unidades de saúde e mostrar situações 
ruins para o prefeito de Natal - o que por 
tabela lhe rendiam cortes para as redes 
sociais. Segundo contou O Potiguar - e 
pode-se conferir na página do edil no 
Instagram - nada de chegar de surpresa 
nesses locais, pelo menos nem tão cedo.

MATERNIDADES 
PARANDO 
Por falar em unidades de saúde de Na-
tal... A coluna confirmou, nesta segun-
da-feira (12), junto a uma fonte do Mi-
nistério Público a informação publicada 
com exclusividade pelo portal O Poti-
guar. As maternidades geridas pela Pre-
feitura do Natal Araken Pinto e Leide 
Morais estão parando os atendimentos 
de parto por falta de médicos obstetras, 
sim. Houve paralisação durante todo o 
fim de semana, inclusive, neste domin-
go, Dia das Mães! 

SEM OBSTETRAS 
PARA NATAL 
De acordo com informações repassadas 
pela fonte do MP, “procede” a denúncia 
de O Potiguar. “Tem problema de esca-
la na obstetrícia. Por causa da licitação, 
que teve muito problema, recursos... E 
o valor do plantão é baixo. Aí o Estado 
fez licitação recente e aumentou o valor 
do plantão nas maternidades estaduais. 
E acabou tornando mais atrativo para 
os profissionais migrarem para o servi-
ço do Estado, com a cooperativa médi-
ca”, explicou a fonte. Que disse, ainda, 
que Natal está no processo para realizar 
contratações emergenciais com valores 
do plantão um pouco maior, a fim de 
atrair os obstetras de volta às materni-
dades municipais.

A RÁDIO OFICIAL DA MÚSICA BOA

SINTONIZE 106.3 | SINTONIZE 106.3
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Foto: Arquivo/NOVO
A Justiça Federal do Rio 

Grande do Norte recebeu, entre 
janeiro de 2023 e 7 de maio de 
2025, mais de 11 mil processos 
relacionados a descontos inde-
vidos em benefícios pagos pelo 
INSS. A alta no número de ações 
motivou o Centro de Inteligên-
cia da Seção Judiciária a elaborar 
uma nota técnica com orienta-
ções para juízes, advogados e ci-
dadãos sobre como conduzir nos 
processos envolvendo o tema.

Em 2023 foram registrados 
1.006 processos. Em 2024, o 
número subiu para 8.212. Nos 
primeiros quatro meses e uma 
semana de 2025, já somam 
2.141 novos casos. A maioria 
das ações tem como alvo asso-
ciações e sindicatos que realiza-
ram descontos sem autorização 
prévia dos beneficiários.

A nota técnica, elaborada a 
partir de estudos iniciados em fe-
vereiro de 2024, sugere a padro-
nização de procedimentos desde 
a fase inicial do processo. Ela de-
termina, por exemplo, a exigência 
de documentos como o histórico 
de crédito do INSS, comprovan-
tes de solicitação de exclusão do 
débito e pedido de ressarcimento 
administrativo.

“No relatório de processos 
distribuídos na SJRN, concluiu-
-se que, no período de janeiro 
de 2023 a janeiro de 2024, a dis-
tribuição das demandas relativas 
a descontos associativos não 

revelou impactos significativos 
na distribuição mensal de cada 
uma das varas. Todavia, a partir 
de fevereiro de 2024 esse tipo de 
demanda resultou em um salto 
quantitativo na distribuição, com 
destaque para os meses de junho, 
julho e agosto de 2024, que ele-
varam significativamente os picos 
da 11ª e 12ª Varas Federais. Em 
relação à 8ª e 10ª Varas Federais, 
esse aumento se iniciou a partir 
de abril de 2024 e perdurou até 
a confecção do mencionado re-
latório, em setembro de 2024”, 
detalhou a nota. 

Para a fase de cumprimento 
de sentença, o documento re-
comenda o bloqueio direto de 
créditos das entidades junto ao 
INSS, por meio da Diretoria de 
Benefícios da autarquia. Também 

orienta a responsabilização sub-
sidiária do INSS apenas quando 
esgotadas todas as tentativas de 
responsabilizar a entidade.

O Centro de Inteligência 
identificou características de liti-
gância predatória nos processos, 
como petições padronizadas e 
falta de provas. A maioria das 
ações é movida por pessoas de 
baixa renda e escolaridade, que 
relataram descontos em valores 
próximos ao salário mínimo.

Segundo a Justiça Federal, 
algumas associações e sindicatos 
chegaram a contratar prepostos 
unicamente para representá-los 
em audiência, porém estes nada 
sabiam acerca das atividades da 
associação, nem mesmo o ende-
reço onde funcionavam ou os 
serviços que disponibilizavam. 

Já os representantes do INSS, 
embora presentes aos referidos 
atos, não teceram maiores con-
siderações acerca das demandas 
em questão.

Além disso, a Justiça Federal 
encontrou dificuldades na loca-
lização de representantes legais 
das entidades e na execução de 
sentenças, o que tem sobrecar-
regado varas federais e a Procu-
radoria Regional Federal da 5ª 
Região.

O Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ) determinou o en-
caminhamento da nota técnica 
para conhecimento de magis-
trados em todo o país. A JFRN 
fará o monitoramento trimes-
tral das medidas e uma avalia-
ção geral após seis meses de sua 
implementação.

JFRN registra mais de 11 mil 
ações contra descontos 
ilegais em aposentadorias
CENTRO DE INTELIGÊNCIA DA CORTE ELABOROU NOTA TÉCNICA COM ORIENTAÇÕES PARA 
JUÍZES, ADVOGADOS E CIDADÃOS SOBRE COMO ATUAR EM PROCESSOS ENVOLVENDO O TEMA

Apenas em 2025, a JFRN registrou 2,1 mil ações contra descontos indevidos

EMENDAS 
PARLAMENTARES AO 
ORÇAMENTO – PARTE 2

Em uma edição anterior de 
nossa coluna, iniciamos o debate 
sobre emendas parlamentares, es-
clarecendo alguns conceitos que, 
hoje, aplicaremos ao tema orça-
mentário. O sistema de emendas 
parlamentares ao orçamento bra-
sileiro permite que parlamenta-
res proponham alterações na Lei 
Orçamentária Anual (LOA), dire-
cionando recursos públicos para 
ações específicas, muitas vezes li-
gadas às suas bases eleitorais.

No sistema federal – que inspi-
ra os modelos estaduais e distrital 
– existem três tipos principais de 
emendas: individuais, de bancada 
e de comissão. As emendas indi-
viduais são apresentadas por par-
lamentares isoladamente e, desde 
2015, passaram a ser de execução 
obrigatória, ou seja, o Executivo é 
legalmente obrigado a liberar os 
recursos.

As emendas de bancada esta-
dual são propostas coletivamente 
pelos parlamentares de um mesmo 
estado e, como as individuais, pos-
suem execução obrigatória, respei-
tado o teto de gastos. Por fim, as 
emendas de comissão são apresen-
tadas pelas comissões permanentes 
do Congresso e não têm execução 
obrigatória, servindo para aten-
der políticas públicas específicas 
de maior relevância institucional e 
com caráter regional ou nacional.

É importante notar que as 
emendas precisam seguir algumas 
regras, como não criar encargos 
ao orçamento sem indicar a fonte 
de recursos para cobri-los. Além 
disso, existe um limite para o valor 
total das emendas individuais, bus-
cando garantir um equilíbrio com 
as prioridades do governo.

Observa-se também a justifica-
tiva da emenda, que deve apontar 
a importância social e econômica 
para a população beneficiada. Esse 
mecanismo visa democratizar o 
orçamento, viabilizando a partici-
pação do Legislativo no processo 
orçamentário, e, assim, permitin-
do que os representantes do povo 
direcionem recursos para áreas 
que consideram prioritárias para a 
sociedade, sem esquecer do rigor 
técnico, da transparência e do con-
trole social para evitar distorções 
no desses recursos.

INSS notificará aposentados sobre descontos 
Aposentados e pensionistas 

do Instituto Nacional do Seguro 
Social (INSS) que tiveram des-
contos de associações em seus 
contracheques começarão a ser 
notificados a partir da próxima 
terça-feira (13) exclusivamente 
pelo aplicativo Meu INSS. 

Desde a última quinta-feira 
(8), cerca de 27 milhões de segu-
rados que não possuem e nunca 
tiveram descontos associativos 
em folha serão informados des-
sa situação, também via Meu 
INSS, como forma de tranqui-
lizá-los e prevenir golpes.

A partir da próxima quarta-
-feira (14), os beneficiários que 
identificarem descontos indevi-

dos poderão contestar a cobran-
ça e solicitar o ressarcimento 
diretamente pelo aplicativo ou 
pela Central de Atendimento 
135. Segundo o INSS, não será 
necessário enviar documentos 
ou preencher dados adicionais; 
bastará registrar o não reconhe-
cimento do débito.

O sistema gerará automa-
ticamente uma cobrança para 
a entidade responsável pelo 
desconto, que terá 15 dias úteis 
para comprovar a regularidade 
da operação ou providenciar o 
ressarcimento ao INSS. O valor 
será, então, repassado ao benefi-
ciário diretamente em sua conta 
bancária.

ALERTA CONTRA 
GOLPES

O presidente do INSS, 
Waller Júnior, reforçou que o 
contato com os beneficiários 
será feito exclusivamente por 
meio de notificação no aplicati-
vo Meu INSS. “O INSS não te 
procurará, não mandará e-mail 
ou mensagem via WhatsApp, 
não ligará, não enviará link. 
Não há páginas fora do apli-
cativo Meu INSS. Não assine 
nada, não abra link. Ninguém 
é autorizado a falar em nome 
do INSS”, destacou. Para dú-
vidas, os cidadãos podem ligar 
para a central 135, que funcio-
na de segunda a sábado, das 7h 

às 22h. “A central telefônica 
135 está sendo reforçada para 
suportar provável aumento da 
demanda”, garantiu o gestor. A 
recomendação é que os usuá-
rios acessem o site ou aplicativo 
Meu INSS o quanto antes para 
facilitar o recebimento automá-
tico das notificações. “Não au-
torizem ninguém a falar com o 
INSS. O contato é direto, não 
precisa se socorrer de interme-
diários. Ninguém fala no INSS 
a não ser você. Não caia em no-
vos golpes”, completou Waller 
Júnior. As medidas visam forta-
lecer a transparência e garantir 
a segurança dos benefícios pre-
videnciários.

RENATO GUERRA
renatoguerra@ccgd.adv.br

Professor, Doutorando 
em Administração Pública 
(Universidade de Lisboa), Mestre 
em Direito (UFRN) e Advogado 
do Carvalho, Costa, Guerra & 
Damasceno Advocacia
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O trabalhador do Rio Gran-
de do Norte registrou aumento 
de 9,8% na renda média men-
sal real em 2024, alcançando R$ 
2.448,00, em comparação com os 
R$ 2.230,00 de 2023. Os dados da 
Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios Contínua (PNAD 
Contínua) do IBGE indicam que 
o rendimento potiguar se manteve 
superior à média do Nordeste (R$ 
2.080,00), embora abaixo da média 
nacional (R$ 3.057,00).

Segundo o IBGE, o avanço 
contribuiu significativamente para 
o aumento da massa de rendimen-
to mensal real do trabalho no Rio 
Grande do Norte, que atingiu R$ 
3,9 bilhões em 2024, representando 
um crescimento de 25,5% em rela-
ção ao ano anterior (R$ 3,1 bilhões) 
– desempenho superior ao observa-
do no Nordeste (18,5%) e à média 
nacional (11,2%).

Os dados da PNAD Contínua 
são essenciais para traçar um pano-
rama socioeconômico do estado e 
orientar políticas públicas voltadas 
para a melhoria da qualidade de vida 
da população e a redução das dispa-
ridades sociais.

Além disso, o percentual de pes-
soas com rendimento habitual de 
trabalho no RN também cresceu, 
passando de 36,8% em 2023 para 
40,2% em 2024, ultrapassando a 
média do Nordeste (39,5%).

Ainda segundo o IBGE, os 
homens continuaram a apresentar 
rendimento médio mensal do tra-

balho superior ao das mulheres. 
Em relação a 2023, o rendimen-
to dos homens aumentou de R$ 
2.624,00 para R$ 2.955,00, enquan-
to o das mulheres passou de R$ 
2.333,00 para R$ 2.543,00. Ainda 
que ambas as médias tenham cres-
cido, a diferença entre os sexos se 
manteve: R$ 411,00 em 2023 e R$ 
412,00 em 2024. 

“Isso indicou persistência da 
desigualdade entre os sexos nos ren-
dimentos do trabalho, mesmo com 
ganhos reais para ambos os grupos 
no período analisado”, diz o estudo.

Apesar do cenário positivo no 
aumento da renda média, o relatório 
do IBGE também destaca a persis-
tência da desigualdade. Em 2024, a 
renda per capita dos 10% mais ricos 
no Rio Grande do Norte foi 14,6 
vezes maior do que a dos 40% com 
menor renda. O Índice de Gini, que 
mede a desigualdade na distribuição 
de rendimentos, alcançou 0,527 em 
2024, indicando um aumento na 
concentração de renda e colocando 
o estado na 4ª posição mais desigual 
do Brasil e na 3ª do Nordeste.

A pesquisa também revelou 
que, enquanto os rendimentos do 
trabalho e de programas sociais 
cresceram, o rendimento médio 
por aposentadorias e pensões no 
estado teve uma queda de 5,3%, re-
duzindo-se de R$ 2.480,00 para R$ 
2.349,00 entre 2023 e 2024. Os va-
lores médios recebidos por progra-
mas sociais também apresentaram 
alta de 9,2%, alcançando R$ 803,00.

Renda média mensal do potiguar cresce 
quase 10% em 2024, aponta IBGE
EM 2024, A MÉDIA DE RENDIMENTOS DO TRABALHADOR POTIGUAR ALCANÇOU R$ 2.448,00 ANTE OS R$ 2.230,00 REGISTRADOS EM 2023

Massa de rendimento mensal real do trabalho no Rio Grande do Norte atingiu R$ 3,9 bilhões em 2024

Foto: Arquivo/NOVO
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Cai endividamento das 
famílias natalenses

No fechamento de abril de 
2025, 86,2% das famílias natalen-
ses declararam possuir algum tipo 
de dívida, segundo a Pesquisa de 
Endividamento e Inadimplência 
do Consumidor (Peic) da Confe-
deração Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC). 
Trata-se de uma queda de 2,1 pon-
tos porcentuais em relação a abril 
de 2024 (88,3%), mas ainda acima 
da média nacional (77,6%). No 
mesmo período, a inadimplência 
recuou de 55,9% para 36,4%, de-
monstrando avanço no equilíbrio 
financeiro, embora permaneça su-
perior aos 29,1% registrados em 
todo o país.

O principal vetor de endivida-
mento em Natal continua sendo o 
cartão de crédito, citado por 80,6% 
das famílias – índice que supera 

a média das capitais nordestinas. 
Carnês (19,2%) e cheque especial 
(10%) vêm em seguida, seguidos 
por financiamento de imóvel (8%) 
e crédito consignado (7,6%). A 
parcela de famílias com renda de 
até 10 salários-mínimos apresenta 
comprometimento ainda maior, re-
forçando a desigualdade no acesso 
ao crédito.

Em termos de inadimplência, 
o tempo médio de atraso ficou 
em 42 dias, e 44,3% dos inadim-
plentes estão com contas vencidas 
entre 30 e 90 dias. Embora apenas 
1,8% das famílias declarem não 
ter condições de quitar os débi-
tos – menor índice para meses 
de abril desde 2010 e muito abai-
xo da média nacional de 12,4% 
–, 42% veem mais da metade da 
renda comprometida.
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Ao LIDE RN, Paulinho Freire destacou os desafios e as estratégias de sua administração 

Foto: Dayvissom Mello  

DURANTE EVENTO PROMOVIDO PELO LIDE RN, PREFEITO DE NATAL ENFATIZA A NECESSIDADE DE UMA NOVA ABORDAGEM NA GESTÃO 
PÚBLICA, FORTEMENTE ANCORADA EM PARCERIAS PÚBLICO-PRIVADAS (PPPS) E NA BUSCA POR MAIOR EFICIÊNCIA DO MUNICÍPIO

Em um discurso durante 
evento fechado com empresários 
associados do LIDE – Grupo 
de Líderes Empresariais do Rio 
Grande do Norte, o prefeito de 
Natal Paulinho Freire destacou 
os desafios e as estratégias de sua 
administração para impulsionar o 
crescimento de Natal. Freire enfa-
tizou a necessidade de uma nova 
abordagem na gestão pública, for-
temente ancorada em parcerias 
público-privadas (PPPs) e na bus-
ca por maior eficiência, inspirada 
em sua própria experiência no se-
tor privado.

Reconhecendo a diferença de 
ritmo entre a iniciativa privada e a 
máquina pública, Paulinho desta-
cou que a agilidade é crucial para 
o desenvolvimento. “A iniciativa 
privada é muito mais rápida, as 
coisas acontecem com muito mais 
rapidez”, afirmou, contrastando 
com a burocracia conhecida do 
serviço público. Ele admitiu as di-
ficuldades fiscais enfrentadas pelo 
município, chegando a comparar 
a situação, metaforicamente, à de 
uma empresa que estaria “decre-
tada falência” se operasse sob as 
mesmas condições, referindo-se 
não apenas ao nível municipal, 
mas também estadual e federal.

Nesse cenário, as PPPs emer-
gem como a “grande saída”. “Nós 
estamos partindo para uma era 
totalmente diferente de gestão 
pública, que é a era das parcerias 
público-privadas”, declarou Pauli-
nho, indicando que sua gestão está 
dando “prioridade” a esse modelo.

Paulinho não escondeu os 
obstáculos. A situação fiscal de-
licada (mencionando o Capag 3 
e a cidade estar “no Serasa”, im-
pedindo operações de crédito), 
a burocracia de órgãos como o 
Instituto do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional (Iphan), 
que estaria dificultando obras na 
rua João Pessoa ao exigir penei-
ramento arqueológico da areia, e 
o Ministério Público, em relação 
à abordagem de moradores de 
rua, além de uma cultura política 
de negatividade que “torce para 
que dê errado”, foram apontados 
como entraves.

Diante disso, o prefeito fez um 
forte apelo à colaboração do se-
tor produtivo. “Precisamos muito 

Paulinho fala sobre o futuro de Natal: 
parcerias e superação de desafios 

O prefeito detalhou uma série 
de projetos e áreas que estão re-
cebendo atenção especial, muitos 
dos quais dependem da concreti-
zação dessas parcerias e de uma 
gestão mais dinâmica:

Revitalização da Ribeira 
e Centro Histórico

Um dos focos mais enfáticos 
foi a recuperação de áreas histó-
ricas degradadas. Paulinho men-
cionou a longa data do debate 
sobre a revitalização da Ribeira, 
um projeto que “nunca saiu do 
papel”, mas que agora a gestão 
está “fazendo por onde” aconte-
cer. Ele citou a inspiração no Pe-
lourinho, em Salvador, que foi re-
vitalizado através da Lei Rouanet, 
uma possibilidade que está sendo 
explorada para Natal. A visita de 

um especialista de São Paulo ao 
centro histórico e Ribeira gerou 
entusiasmo: “Ele ficou louco, 
ele disse: ‘não existe isso no Bra-
sil, um centro histórico, cultural 
como esse’”, relatou o prefeito, 
reforçando o potencial da área, 
comparável a centros europeus.

Um projeto via PPP, envol-
vendo empresários locais, está 
em preparação para transformar 
a área cultural, social e economi-
camente.

Praça de Mirassol e Par-
que na Roberto Freire

A Praça de Mirassol está nos 
planos para ser transformada 
em um espaço simbólico do Na-
tal, celebrando o nascimento da 
cidade e servindo como novo 
polo de entretenimento. Outra 

iniciativa mencionada é a criação 
de um parque linear na Avenida 
Roberto Freire, em uma área não 
edificável, com negociações em 
andamento com o Exército para 
cessão via concessão.

Impulso ao turismo 
e eventos

Paulinho lamentou a curta 
estadia média dos turistas em 
Natal, atribuindo-a à falta de op-
ções de entretenimento além das 
praias. A revitalização da Ribei-
ra e a criação de novos espaços 
como a Praça de Mirassol visam 
reter os visitantes por mais tem-
po. A estratégia inclui posicionar 
Natal no calendário nacional de 
grandes eventos. O sucesso do 
Carnaval organizado em curto 
prazo, que segundo pesquisa da 

PROJETOS ESTRATÉGICOS 
NO RADAR DA PREFEITURA

do setor produtivo. Eu valori-
zo demais, porque é o setor que 
sustenta a nossa cidade”, disse, 
convidando os empresários a tra-
zerem ideias e participarem ativa-
mente das parcerias. Ele também 
incentivou a destinação de parte 

do imposto de renda devido para 
os fundos municipais do idoso e 
do adolescente.

Apesar das dificuldades e da 
complexidade dos problemas 
herdados, o discurso de Pauli-
nho Freire buscou transmitir uma 

mensagem de ação e disposição 
para enfrentar os desafios, com 
a crença de que a modernização 
da gestão e a colaboração entre 
poder público e iniciativa privada 
são os caminhos para destravar o 
potencial de Natal.

Fecomércio movimentou quase 
R$ 200 milhões, foi citado como 
exemplo do potencial. O grande 
“sonho”, no entanto, é fazer jus 
ao nome da cidade: “como é que 
a gente tem uma cidade com o 
nome de Natal e não tem o maior 
Natal do Brasil? Isso é inconce-
bível”, disse, defendendo um 
evento transformador, não ape-
nas de shows, mas que envolva 
toda a cidade (comércio, indús-
tria, espírito natalino) e necessite 
da união de todos os setores.

Infraestrutura e 
mobilidade urbana

o prefeito reconheceu os 
“problemas seríssimos” no trân-
sito e a necessidade de grandes 
obras estruturais, dificultadas 
pela geografia de Natal. A imple-
mentação de tecnologia, como o 
uso de caminhões e robôs para 
limpeza e inspeção de bueiros e 
drenagens, foi destacada. A situ-
ação do transporte coletivo foi 
classificada como “seríssima” e 
“inviável” sem subsídios, devido 
à queda no número de passagei-
ros e concorrência de aplicativos 
e mototáxis. A meta é deixar o 
sistema “funcionando a conten-
to” ao final do mandato, um de-
safio que passa por buscar efici-
ência e, possivelmente, explorar 
modelos como a integração com 
futuros sistemas (embora um 
metrô demande altíssimo inves-
timento e dependência de capta-
ção de recursos externos).

Modernização da 
Gestão e Tecnologia

a experiência no setor privado 
impulsiona a busca por resulta-
dos. Paulinho mencionou a meta 
de 20% de economia em cada se-
cretaria e o uso intensivo de tec-
nologia para melhorar o controle 
e a eficiência. “Hoje, qualquer 
gestor público tem à sua disposi-
ção a tecnologia”, afirmou, citan-
do o trabalho do secretário Wag-
ner Araújo na implementação de 
inteligência artificial e outras fer-
ramentas para otimizar a gestão 
municipal e combater desperdí-
cios. A mudança para aplicativos 
em vez de carros alugados pela 
prefeitura foi um exemplo prático 
de economia citado.
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RODRIGO “A vida só vale a pena quando é celebrada com 
leveza, afeto e bons encontros.” 
(Martha Medeiros)“Loureiro

Carmen Santos sendo recheio para 
os filhos: Beto e Anna Leila

Zeza Macedo com os filhos Yatiara, 
Tiê e Passos Neto

A magistrada Ana Neris com os 
filhos Pablo Thiago e Gustavo Lins

Padre Motta, Zita Regalado e Marja 
Andrade 

Marília Méllo com Hilneth Correia e 
Clodualdo Bahia 

Mirian de Souza também foi 
prestigiada pela amiga Zeza Macedo

Marília Méllo com os filhos: Marcelo, 
Larissa, Vanessa, Márcio e Marcos 

SEU PINTO
Maio mal começou e já promete muita 
animação! No dia 23, a partir das 19h, o 
tradicional “Arraiá do Seu Pinto” toma 
conta do Olimpo Recepções com um 
line-up de peso: Segundo Sanfoneiro, 
Reynaldo Júnior, Socorro Lima e banda 
Dubê garantem o forró. Os ingressos 
já estão à venda com os comissários, 
e em breve também online. Para mais 
informações, é só seguir o Instagram 
@blocoepequenomascresce. Prepare o 
chapéu e o arrasta-pé!

VIVER ARTESANAL
No dia 31 de maio, o Complexo Cultural 
Rampa recebe mais uma edição do Festival 
Viver Artesanal, com muito forró, samba, 
gastronomia regional e artesanato potiguar. 
Em clima de prévia junina e com vista pri-
vilegiada para o pôr do sol do Potengi, o 
evento reunirá atrações como Diogo das 
Virgens, Ribeira Boêmia, Deusa do Forró 
e Cavalo de Pau. A curadoria gastronômica 
é assinada pelo chef  Welder Albuquerque, 
com direito a cachaças, cervejas artesanais 
e uma charmosa feirinha de artesanato lo-
cal. Mais informações e ingressos pelo per-
fil @ribeiraboemia no Instagram.

ELYMAR 
O cantor Elymar Santos retorna à capital 
potiguar para uma apresentação especial 
no dia 8 de agosto, no Boulevard Mu-
sic Hall. Celebrando 40 anos de carreira, 
o artista promete uma noite repleta de 
emoção e grandes sucessos, com home-
nagens à MPB e releituras de clássicos de 
nomes como Alcione e Fafá de Belém. 
Os ingressos já estão à venda na Sympla 
e na La Femme (Midway, 2º piso). Infor-
mações: (84) 3646-3292.

TOINHO E ELAS 
No próximo dia 22, o colunista Toi-
nho Silveira vai celebrar seu aniversário 
em clima de alegria e elegância com o 
evento “Eu & Elas”. O encontro será 
no restaurante Navarro, no charmoso 
Hotel Barreira Roxa, na Via Costeira, e 
vai reunir cem amigas queridas a partir 
das 17h. Como a lista está concorrida e 
já tem 18 nomes na espera, o anfitrião 
pede aquele toque de gentileza: confir-
mar presença! Promessa de tarde ani-
mada e cheia de detalhes.

O Dia das Mães foi celebrado com muito carinho no 
tradicional almoço do Versailles Recepções. O salão fi-
cou cheio de famílias natalenses em clima de festa, ao 
som animado de Radamés e banda. O buffet deu um 
show à parte, com mesas de frios, pratos quentes, mas-
sas e sobremesas irresistíveis. Tudo sob o comando im-
pecável de Ronaldo e Marília Méllo, que recebem como 
poucos. A coluna esteve por lá e registrou os melhores 
momentos dessa tarde especial!

A empresária Zeza Macedo comemorou seu aniversário com uma noite cheia de charme, reunindo um grupo seleto de amigos 
no aconchego de seu apartamento em Candelária. O bolo foi assinado por Tereza Vale. O buffet ficou por conta de Renata Mota, 
com sobremesas irresistíveis de Kyara Soares e uma decoração impecável da Personalli. Os brindes foram regados ao espumante 
Gran Legado Rosê, da Adega Farret, servido geladíssimo, e a trilha sonora ficou por conta do cantor Davi Castelli. Uma noite 
leve, de bons papos e boas energias — difícil mesmo foi montar a lista de convidados, já que Zeza é muito querida por todos! As 
fotos são do querido Jovinho. 

O conceituado implantodontista Dr. Bruno Maia continua a impul-
sionar o cenário odontológico de Natal com o Protocolo Connect, 
curso imersivo que já se tornou referência nacional. Com foco na prá-
tica clínica em prótese sobre implante utilizando o fluxo 100% digital, 
o programa reúne profissionais de diversos estados, consolidando-se 
como polo de excelência na formação especializada. A próxima turma 
está marcada para os dias 6 e 7 de junho, prometendo mais uma expe-
riência intensa de aprendizado. Informações e inscrições podem ser 
acessadas no Instagram oficial do especialista: @brunogfmaia.

ALMOÇO DAS MÃES

A NOITE DE ZEZA 

REFERÊNCIA NACIONAL 

Jarbas Filho  Públio José  Adno Carvalho Ana Cadengue  Bruno Melo  Sandra Boff 

PARABÉNS
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O Rio Grande do Norte foi 
o estado brasileiro com a maior 
redução nas mortes violentas em 
2023, de acordo com dados do 
Atlas da Violência 2025, divulga-
do nesta segunda-feira (12) pelo 
Instituto de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada (Ipea) e pelo Fórum 
Brasileiro de Segurança Pública. 
A queda foi de 18% em relação ao 
ano anterior, a maior entre todas 
as unidades da federação.

Segundo o estudo, o esta-
do registrou 955 homicídios em 
2023, o menor número desde o 
início da série histórica, em 2013. 
A publicação associa a redução 
a políticas públicas de segurança 
baseadas em gestão por resulta-
dos, inteligência policial e ações 
de prevenção multissetoriais, em 
um processo descrito como “re-
volução invisível”.

O Brasil contabilizou 45.747 
homicídios em 2023, o equivalente 
a uma taxa de 21,2 mortes por 100 
mil habitantes. Foi o menor índice 
nacional em onze anos. A maioria 

RN lidera redução de 
homicídios no país

Foto: Sandro Menezes/Assecom

Atlas elogia ações estratégicas adotas pelo Governo do RN

ESTADO REGISTROU QUEDA DE 18% NAS MORTES VIOLENTAS EM 2023

Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

A VITÓRIA DO ALÍVIO!
Olá, pessoal! Não importa onde, quando, quem ou como. 
Talvez tenha sido nessa linha que o ABC encarou o Brusque 
no sábado, fora de casa, e conseguiu sua primeira vitória 
nessa Série C. Diante do que vinha acontecendo nos últimos 
cinquenta e cinco dias desde a última vitória do alvinegro 
ainda no Estadual, o importante triunfo diante da equipe 
catarinense trouxe o respiro que o alvinegro necessitava, seja 
para o ambiente, seja para o torcedor impaciente. Acredito 
que essa conquista dos três pontos recoloque o ABC nos 
trilhos da concentração e do foco na busca dos pontos que o 
afastam da parte de baixo da tabela. Que assim seja!

ATÍPICO
Foi mais nos detalhes – misturada com um pouco de 
nervosismo, talvez – do que ter jogado mal. A derrota do 
América na sexta me trouxe a sensação de que algo atípico 
havia acontecido. A prova é tanta que Renan Bragança, que 
sempre traz segurança a meta, falhou. É bem verdade que 
no segundo tempo o alvirrubro teve mais atitudes, inclusive 
com chances de até empatar. Apesar do revés, não vejo 
que a derrota diante do time pernambucano possa trazer 
malefícios ao que já está planejado. No entanto, fica a lição 
para que não se cometa daqui por diante.

SANTINHA TEM QUE SE LIGAR!
Quem tem que ficar atento no andar dessa Série D é o Santa 
Cruz de Natal. O jogo de sábado diante dos pernambucanos 
do Central foi muito aquém daquilo que o Tricolor Natalense 
pode produzir. A derrota deixou o time do técnico Eugênio 
Gomes na penúltima colocação com apenas quatro pontos. 
Não sei como a equipe pretender fazer. Mas se quiser ao 
menos brigar pela classificação, vai ter que ralar muito – e 
um pouco mais – em busca deste objetivo.

E O UNIÃO, HEIN?
A semana que começou com a notícia bomba de denúncia 
de assédio moral feita por algumas jogadoras – vamos falar 
disso na próxima edição desta Coluna – parece que afetou 
o foco do União no duelo decisivo contra o Ceará pelo 
Brasileiro Feminino A3. Isso porque o time jogou totalmente 
irreconhecível e acabou sendo derrotada pelas Meninas do 
Vozão por 2x0. Só não foi mais porque a goleira Brena evitou 
o que poderia ter sido uma goleada. Com a eliminação as 
meninas visam a Copa do Brasil onde encaram o Itabirito-
MG no dia 27 deste mês.

NÃO FOI POR FALTA DE AVISO
Depois de tanto tempo, finalmente a FIFA definiu as cidades 
sedes para a Copa Feminina 2027. Como falamos aqui na 
Edição 150 do dia 24 de março, as chances de Natal eram 
remotas desde quando já era sabido que seriam oito sedes. 
O mais incrível é que até poderíamos ter uma leve chance 
se tivéssemos uma classe política menos vaidosa e que 
realmente se importasse com os potiguares. Não podemos 
esperar muita coisa “de quem nos representa”.  

COMEÇO MAIS OU MENOS
A bola voltou a rolar nas quadras do Brasil com o 
Campeonato Brasileiro. Só que a estreia potiguar não foi 
lá essas coisas. Na sexta, o Apodi foi até a Terra de Iracema 
encarar o Ceará e conseguiu um empate em 2x2. Já no 
sábado, o América foi até Criciúma enfrentar os donos 
da casa e acabou perdendo por 5x2. A próxima rodada 
só acontece mais lá na frente, pois tanto Apodi quanto o 
América vão jogar os jogos da volta da Copa do Brasil e que 
valerá vaga para as oitavas podendo até mesmo se enfrentar 
na fase seguinte da competição. 

NAS AREIAS, HÁ HEPTACAMPEÕES
Sim, caros amigos, o Brasil conquistou ontem o 
Heptacampeonato da Copa do Mundo de Beach Soccer. A 
vitória foi suada pra cima de Belarus, com destaque para o 
melhor jogador do mundo e artilheiro Rodrigo. Na Seleção 
temos um potiguar, o Edson Hulk, que se tornou bicampeão 
do mundo. Festa em Touros! Festa no Rio Grande do Norte! 
Festa no Brasil! Somos Hepta! E é com esse registro que 
encerro a nossa Coluna de hoje dedicando esta edição a minha 
avó e minha mãe pelo Dia das Mães ocorrido ontem. A vocês, 
uma excelente semana e cuidem-se bem! Um grande abraço!

PROMOÇÃOINGRESSOS

ESTACIONAMENTO
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das vítimas (71,5%) foi morta com 
o uso de armas de fogo.

A queda faz parte de uma ten-
dência nacional observada desde 
2018, ano posterior ao pico de 
violência causado pela disputa 
entre facções criminosas como 
o Primeiro Comando da Capital 
(PCC) e o Comando Vermelho 
(CV). Segundo o pesquisador do 
Ipea e coordenador do Atlas, Da-
niel Cerqueira, a retração já vinha 
ocorrendo em alguns estados an-
tes mesmo desse período.

Entre 2017 e 2023, o país re-

duziu em cerca de 30% o número 
absoluto de homicídios, saindo 
de 65.602 mortes para 45.747. 
Além do Rio Grande do Norte, 
as maiores reduções foram regis-
tradas no Paraná (-15,2%) e no 
Amazonas (-13,4%).

Apesar da tendência de queda 
nacional, alguns estados apresen-
taram crescimento na violência 
letal. O Amapá liderou esse gru-
po, com alta de 41,7% nas taxas 
de homicídios. Também hou-
ve aumentos no Rio de Janeiro 
(13,6%) e em Pernambuco (8%). 
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